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Contrairement à la maxime, on pourrait penser que finalement les années se suivent et se 

ressemblent… Les grévistes ont pris le relais des gilets jaunes en cette fin d’année. Le projet de 

réforme des retraites est devenu le nouveau sujet central des protestations sociales. 

 

L’Etat nous annonce une réforme des retraites salvatrice, plus juste et plus adaptée à notre 

société. Il apparait que si nous conservons le système de retraite tel quel, nous n’aurons plus les 

moyens de l’assumer d’ici peu. Les caisses des régimes spéciaux sont toutes en grand déficit, 

quand les caisses de certaines catégories de salariés du privé sont en excédent. Pour rétablir 

l’équilibre, il parait nécessaire de prendre à l’un pour donner à l’autre. Sauf que pour que cela 

fonctionne, les régimes doivent être harmonisés derrière l’habillage du système à points… 

Trop de chômeurs et de plus en plus de retraités, l’équation ne peut se résoudre à mon sens que 

par une baisse importante du chômage. 

 

Du coté de nos communes, la ponction financière est toujours plus importante, puisque nous 

avons eu l’agréable surprise en cette fin d’année de constater une nouvelle baisse du fond de 

péréquation qui avait été mise en place avec la réforme de la taxe professionnelle. L’année 

dernière ce fond avait déjà baissé de 14%, cette année c’est 62% ! 

Soit une baisse de 13 000,00 €. 

 

C’est inquiétant, à la veille de la disparition de la taxe d’habitation pour les résidences 

principales qui serait elle aussi compensée pour les communes par un nouveau fond de 

dotation. 

 

Malgré tout nous nous efforçons de tenir le cap, l’utilisation de la 4G Bouygues fonctionne 

correctement et ceux qui éprouvaient des difficultés de débit avec l’ADSL, peuvent désormais 

bénéficier d’une connexion haut débit au juste prix. Notre implication, et je tiens à remercier 

une fois de plus Pierre NUNEZ qui m’accompagne dans cette démarche, a payé, puisque la 

commune a été retenue pour le programme New Deal. Autrement dit, nous sommes en train de 

finaliser la pose d’une antenne 4G multi opérateurs qui permettra à PIERREFEU mais 

également, aux hameaux du VESCOUS et de la CIARVALINA de bénéficier de la téléphonie 

mobile et de l’internet 4G dans de bonnes conditions. Les travaux démarreront en 2020, le site 

retenu est la butte située à coté du réservoir d’eau des Hautes Vignes. 

 

La rentrée des classes s’est faite dans notre école rénovée. Son inauguration a eu lieu le 15 

novembre en présence de Charles Ange GINESY, Président de notre département et de Yoann 

TOUBHANS, Sous Préfet Nice-Montagne et de nombreux élus. Je tiens à remercier les  maires 

et élus successifs qui se sont investis pour notre école, et en particulier Marc CASTEL qui le 

premier en avait fait une priorité en ré ouvrant notre école en 1982. 

Tout le monde a pu constater que le bâtiment avec sa cour agrandie est fonctionnel et moderne, 

il permet d’accueillir les enfants dans les meilleures conditions qui soient.  

 

La chaudière à bûches de bois chauffant le bâtiment de la mairie, la salle du conseil et l’école, 

fonctionne bien, cette innovation rendue possible par l’accompagnement technique de Serge 

LEONARD est une vraie réussite. Reste maintenant à finaliser en 2020 la coupe de bois sur la 

commune avec l’OFFICE NATIONAL des FORETS pour aller au bout du projet.  
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Attendus depuis de nombreuses années, les travaux d’élargissement de la RD217 au niveau de 

chez Monsieur et Madame PONS ont été réalisés par la SDA au cours du dernier trimestre  

2019.  

Les travaux entrepris par le SIEVI sur le réseau d’eau nous ont permis l’installation de 2 

nouveaux poteaux incendies sur la route du Vieux Pierrefeu et d’un sur la route du Scordiglaus. 

 

Je ne reviendrai pas sur l’inventaire de nos travaux réalisés pendant le mandat, Jacky PONSOT 

les décrits en détail un peu plus loin dans le bulletin. 

 

Les intempéries des mois de novembre et décembre ont causé beaucoup de dégâts dans notre 

vallée. 

La RD 17 qui va de PIERREFEU à SIGALE et la RD 27 qui relie TOUDON à ASCROS sont 

toujours en réparation. 

La RM 17 (de PIERREFEU vers GILETTE), éboulée à deux endroits est la source de 

nombreux désagréments. Nous avons entrepris des démarches auprès de la Métropole pour que 

le transport en bus soit organisé de façon plus pertinente. Nous avons été en parti entendus 

puisque des bus supplémentaires ont été ajoutés. 

De nombreuses investigations sont en cours sur cette route et le Président de la Métropole, 

Christian ESTROSI, s’est engagé par courrier à nous tenir informé dans les meilleurs délais 

possibles de l’évolution de la situation. Pour l’instant la limitation de tonnage est maintenue. 

Sur la commune de PIERREFEU, la Route du Scordiglaus a quelque peu  souffert au niveau du 

virage des anciennes poubelles, des travaux devront être entrepris en 2020 pour conforter la 

chaussée. Un  arrêté municipal a donc été pris afin de la préserver. 

La route du PLANET a également souffert, ce qui nous oblige à refuser toutes les dérogations 

de tonnage. 

Sur la RD 217 (Route du Vieux Village), un glissement de terrain suivi d’une coulée de boue a 

coupé la route le 20 décembre, depuis, elle a été rouverte mais nécessite des interventions 

hebdomadaires afin de purger le vallon. 

Du côté des particuliers, vous avez été quelques uns à subir des dommages. 

Notre commune a été classée par arrêté en catastrophe naturelle pour coulée de boue et 

inondation. Nous avons fait des démarches auprès des services préfectoraux afin que le 

mouvement de terrain soit également reconnu comme catastrophe naturelle. Nous devrions être 

fixés sur  ce point en début d’année. 

 

La compétence eau et assainissement a été définitivement transférée à la Communauté de 

Communes ALPES AZUR. Pour PIERREFEU, l’eau potable et le SPANC (Assainissement 

Non Collectif), restent gérés par le SIEVI. Les tarifs de 2020, récemment votés, sont les mêmes 

qu’en 2019.L’assainissement collectif est quand à lui confié à la Régie du SMIAGE. Les tarifs 

répartis d’une façon différente entre la part fixe et la part variable, seront légèrement supérieurs 

(1%) pour une consommation de 120 m3 annuels. 

J’assure la vice présidence de ces deux structures, à ce titre, je vous invite à me solliciter si 

vous avez des questions concernant l’eau et/ou l’assainissement. 

L’étude de faisabilité pour l’assainissement du Vieux Village est maintenant terminée. La 

phase de montage du marché de travaux est prévue pour 2020. Le chiffrage de l’extension des 

quartiers des MORTISSONS et un bout du CLUOT sera ajouté. 

 

Voilà donc un mandat qui s’achève, avec quelques belles réalisations et des engagements tenus, 

même si tout n’aura pas pu être réalisé. Le temps administratif est toujours à mon goût bien 

trop lent, mais malheureusement, il ne peut pas être contourné. 

Tout ce qui n’a pas été réalisé, n’est pas pour autant jeté aux calendes grecques, puisque tous 

les dossiers sont en instruction, l’éboulement du rocher du Vieux Village, l’assainissement du 

Vieux Village, des MORTISSONS et du CLUOT, la gestion de l’éclairage public, la mise en 
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place de caméras de vidéo protection sur sites sensibles, la réfection de la toiture de la chapelle 

Saint-Nicolas, l’électrification des cloches, la régularisation du foncier, l’agrandissement du 

cimetière, la réalisation d’un terrain de sports, l’aménagement de la halle. 

 

Tous ces projets restent à réaliser, et seront portés par une nouvelle municipalité puisque les 

élections municipales se tiendront les 15 et 22 mars 2020. 

 

Je tiens à remercier l’ensemble de mon équipe municipale pour le mandat écoulé, pour leur 

implication personnelle chacun à leur niveau et jusqu’au bout. Merci à Jean Marc, Annick, 

Sylvain, Jackie, Jacky, Jill, Véronique, Danièle, Lionel. 

 

Ne voulant pas fausser le jeu de la démocratie, je ne m’exprimerai pas dans ce bulletin sur les 

projets à venir. En effet, comme je vous l’ai annoncé lors de la fête patronale, je souhaite 

solliciter votre confiance pour un nouveau mandat avec une équipe quelque que peu remaniée. 

 

Enfin, je tiens à remercier tous ceux qui s’investissent pour notre commune, je veux parler 

d’abord de nos associations, mais aussi ceux qui à ma demande m’apportent leur soutien 

technique et bénévole sur des sujets précis. Enfin, je n’oublie pas ceux qui travaillent pour 

nous : Christelle, Véronique, Jérôme, Angelo, Inès et Aline. 

 

 

Dans l’attente de vous voir nombreux, lors des vœux de la nouvelle année qui auront lieu le 

Dimanche 19 Janvier 2019 à 15 h 00 sous la Halle, je vous souhaite une excellente année 2020. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le Maire 

Marc BELVISI 
 

 

 

 

 
---oo§oo--- 

 

Je tiens en mon nom, ainsi qu'en celui de toute mon équipe municipale, souhaiter la 

bienvenue à toutes les nouvelles familles qui se sont installées dans la commune. 

 

 
L’ensemble du Conseil Municipal tient à renouveler ces plus sincères remerciements à Fernand 

MAUNIER et sa famille, de même qu’à Simone LANDAT, qui ont fait don de deux terrains à 

la commune pour la mise en place des containers semi-enterrés prévus pour courant 2020, 

sujets qui avaient été évoqué lors du Conseil Municipal du 29 novembre 2019. 
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A la fin des années 70, le conseil municipal, dans le cadre de la rénovation de l’Eglise Saint 

Martin-Saint Sébastien du vieux-village, avait décidé de transformer celle-ci en musée. 

C’est ainsi qu’avait été créé l‘Eglise-Musée Hors du Temps. 

Différents peintres avaient été sollicités pour participer à cette exposition permanente sur le 

thème de la Genèse.  

Au fil du temps, eu égard aux ressources réduites de notre commune, il était devenu difficile 

d’assumer le coût engendré par un musée lequel entre autre nécessitait impérativement une 

mise aux normes.  

Notre conseil municipal s'était donc vu contraint par délibération du 11 novembre 2015 de 

décider de contacter les artistes-peintres ou leurs héritiers en vue de la dispersion des œuvres 

exposées dans ce musée. Les héritiers de deux peintres décédés, CHU TEH CHUN et Sayed 

RAZA, après avoir récupéré leur tableau respectif, et les avoir vendu dans le cadre d’une vente 

aux enchères, ont fait don à la commune du produit de ces ventes. Ces derniers ont souhaité 

ainsi que ces fonds puissent servir à aider notre commune qui souffre, comme bon nombre de 

petites communes rurales, d’un manque grandissant de ressources financières.  

Dès lors, vidée de ces tableaux, l’église Saint Martin-Saint Sébastien, laquelle n’a jamais été 

dé-consacrée, méritait d’être restaurée. Cela peut sembler curieux que notre église porte deux 

noms de saints. En fait le saint patron de PIERREFEU était Saint Martin depuis le Moyen-âge.     

En raison des épidémies de peste à répétition qui décimaient la population de la vallée au 

XVème siècle, la paroisse de PIERREFEU décida d’ajouter comme second patron, Saint 

Sébastien, vénéré pour être un protecteur contre la peste. 

Il convient de rappeler que cet édifice aurait été construit à l’origine sur l’emplacement d’un 

temple romain, et a subi des transformations au XIIème puis au XVIème siècle. L’édifice est 

ainsi un mélange d’art roman avec sa voute en berceau, d’art provençal avec une nef unique et 

une abside en arrondi et d’art lombard avec un clocher carré. 

La commune a pris en charge l’achat des matériaux dans le cadre de cette restauration et avec 

une équipe de bénévoles, nous avons entrepris la remise en état de cet édifice. En faisant appel 

à nos souvenirs pour les plus anciens, mais aussi à l’aide de vieilles photographies, nous avons 

pu reconstruire les anciennes structures intérieures et reproduire les décorations d’origine. Ainsi 

ont été refaites les tables de communion, les autels de part et d’autre de la nef. 

Après des week-ends de travail acharné, l’Eglise du vieux-village a pu retrouver son état 

d’antan. Les deux tableaux d’André DE CASTELLANE, peintre niçois du XVIIème siècle, 

surmontent chacun les autels qui leur étaient dédiés à l’origine et qui ont été reconstruits.   

Depuis lors un baptême et un mariage ont déjà pu y être célébrés. Il en a été de même, pour la 

messe, lors de notre fête patronale le 14 juillet. Nous allons pouvoir perpétuer également une 

ancienne tradition, avec la célébration de la messe de Noël et la redescente aux flambeaux. Il 

est prévu en outre prochainement l’électrification des cloches, lesquelles rythmaient autrefois la 

vie du village.  

Une fois encore, le travail collectif a permis la réalisation de ce projet. Autrefois, nos anciens 

consacraient des journées aux travaux collectifs. C’est cet esprit d’entraide, si ancré dans la vie 

des campagnes, qui se maintient dans notre commune et que l’on doit cultiver. 

En cette fin d’année, je vous souhaite à tous de passer de très bonnes fêtes. 

 

         Jean-Marc FARNETI 

1
er

 Adjoint 
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Bonjour à toutes et à tous, 
 

Comme chaque fin d’année, je vous présente le bilan des travaux réalisés dans la commune 

ainsi que les projets en cours. 

Après un peu plus d’un an de travaux, l’école est enfin terminée. Cela nous a amené à rénover 

la toiture de la mairie, travaux réalisés par « Toitures du soleil » et la façade repeinte par 

Jérôme et Angelo. 

 

 

 

Le nouveau local technique situé 

aux abords de la station d’épuration 

est opérationnel depuis quelques 

mois. 

Les travaux de rénovation de 

l’église avec notamment le 

nettoiement des façades et le 

traitement d’un champignon ont été 

effectués par Décap 06. Le matériel 

à été acheminé par deux rotations 

d’hélicoptère. 

La foudre est tombée sur notre 

clocher, carbonisant le tableau 

électrique de l’église, après visite de 

l’expert mandaté par notre 

assurance, les travaux d’électricité 

ont débuté, ils devraient être terminé 

pour la célébration de la messe de 

Noël. 

 

Durant l’année 2019, quelques travaux d’aménagement dans la salle artisanale ont été réalisé. 

Avec la participation des pratiquants du Yoga, nous avons isolé le sol en posant du parquet 

flottant. 

La toiture a été remise à neuf par l’entreprise ACTZ. D’autres travaux sont à prévoir pour ce 

bâtiment… 

Je remercie Jérôme et Angelo pour leur implication tout au long de l’année, et plus 

particulièrement pour leur présence et leur efficacité lors des intempéries que nous avons  

subies  en cette fin d’année. 

Je vous souhaite à toutes et à tous de bonnes fêtes. 

 

Jacky PONSOT  

Conseiller Municipal en charge des travaux 

 

 

 

 

 

 

La mairie rénovée en 2019 
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Une rentrée des classes riche en émotions, une école flambant neuve pour accueillir 41 élèves 

et 2 nouvelles enseignantes.  

Marion SEYEUX, directrice et maîtresse des maternelles et des CM et Mathilde OLIVIER, 

maitresses des CP/CE. 

Celles-ci se sont très vite approprié  les lieux avec l’aide précieuse de notre ATSEM Inès 

NERICI. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nos petits écureuils ont pu participer à l’inauguration de 

leur école le 15 novembre dernier, en présence notamment 

du Président du Département et de la Communauté de 

Communes Alpes d’azur, Charles-Ange GINESY, du Sous-

préfet Nice –Montagne, des maires et élus des communes 

voisines, ainsi que bon nombre de PIERREFEUTINS. 

 

 
 

 

 

Du 25 au 29 novembre, les 

« grands » sont partis en classe 

rousse à AURON, où ils ont eu 

la chance de profiter pleinement 

de la neige qui leur a fait la 

surprise de tomber durant leur 

séjour. 

 

 

 

 

 

 

Véronique CIRON                                   

  Conseillère Municipale    
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Que de festivités  ….un  petit bilan des manifestations s’impose ….. 

 

  

Vu le succès remporté par son édition 

de l’autonme 2018, Germain  Gaio est 

revenu en ce beau mois de mai nous 

regaler avec sa fameuse polenta !  

 

Pour la fête de la 

musique,           

Michaël WEGWITG 

accompagné de René à 

rendu hommage à 

BRASSENS  

 

 

Cette année la fête patronale et fête nationale se sont 

mêlées… 

Ouverture de la fête patronale de la                                   

Saint Nicolas le vendredi 12 juillet, par un barbecue 

géant et une soirée animée par DJ Aurelio Stella. Le 13  

juillet, les aubades traditionnelles, concours de boules, 

un super repas « hamburger », une première que nous 

aimerions bien retrouver l’année prochaine !!! Bal animé 

par DJ Flo, et enfin le 14 juillet, la messe, dépôt de gerbe 

au monument aux morts, apéritif d’honneur et repas, que 

de bons moments ! Remercions notre Comité des fêtes 

qui s’investit toujours et encore pour faire bouger 

PIERAFUEC ! 

 

Le 20 juillet, à l’issue du repas des voisins organisé par « Pierrefeu Nature et Vie », nous avons 

eu le plaisir d’assister à la projection de la nouvelle réalisation de Christian PASSUELLO, 

« L’ile Rouge mot à mot ». 

 

Le dimanche 21 juillet,  les descentes de carrioles se sont 

succédées tout au long de la journée ! 

Comme c’est maintenant la tradition, les membres de 

l’association ont confectionné une centaine de Pan Bagnat 

lesquels une fois de plus ont régalé les participants.  

L’équipe des « carrioles » s’est retrouvée ce 14 décembre 

pour partager un moment de convivialité autour de la table 

du Rousset à ASCROS. 

 

 

Le 23 juillet les soirées Estivales du Département nous ont 

donné rendez-vous  sur la place du Vieux Village avec 

l’orchestre de chambre du philarmonique de Nice. 
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Le Mois d’Août n’a pas été en reste …  

 

Le 3, cinéma en plein air organisé par «Pierrefeu Nature et Vie », un très beau film « L’école 

buissonnière » de Nicolas VANIER avec François CLUZET. 

 

Sous l’impulsion d’Alain et Tania de « Végautier », Cette 

année, l’association « Terre de ciel » a proposé une 

exposition-vente d’aquarelles autour de PIERREFEU, du 4 

au 30 août dans la salle artisanale.  

 

Alain CLERGERIE qui s’est aussi « improvisé » conteur ce 9 

août, sur la place du village,  nous a fait voyager avec une 

lecture musicale « Le plâtrier siffleur » et autres textes 

poétiques… 

 

Puis ce fût autour d’une soirée découverte du ciel étoilé offerte 

par « Pierrefeu Nature et Vie » que nous nous sommes encore 

une fois retrouvé ce samedi 10 août. Malgré le mauvais temps, 

qui nous a empêché d’observer les étoiles à l’aide de télescopes, 

cette  manifestation a connu un vif succès, notamment grâce à sa 

bulle planétarium et aux explications passionnées de Monsieur 

OLLIVIER. 

 

 

 

 

Le 14 août,  c’était la traditionnelle macaronade du Comité des 

fêtes. Cette année, le concours de gâteau a été remporté par 

Stéphanie LANTERI.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le 16 août sous la halle provençale ont résonné les « voix de 

GAIA », seconde soirée estivale 
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Le 8 septembre nous étions au rendez-vous pour le vide 

grenier organisé par le Comité des fêtes et « Pierrefeu 

Nature et Vie ».   

 

Le 2 novembre, l’ADPE des noisettes organisait la fête 

d’Halloween, les petits monstres se sont bien régalés entre 

les animations maquillages, atelier de fabrication d’objet 

d’halloween, sculptures sur ballons mais surtout la fameuse 

récolte de bonbons. 

 

L’inauguration tant attendue de notre école, et de notre chaudière à bûche s’est déroulée le 15 

novembre dernier. 

C’est avec une très grande émotion que j’ai prononcé  mon premier « grand discours »un peu 

tremblotante et hésitante, traçant l’historique de notre école depuis sa réouverture en 1982 

jusqu'à son agrandissement en 2019.  

Avec l’aide d’Aline ROL, Pierre NUNEZ pour la partie créative, et Christelle, pour la partie 

historique, nous avons fait une rétrospective photo de ces 37 dernières années. Merci à Irma 

PLACE et Martine ARBAUD pour leurs archives personnelles. 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L’ADPE a organisé un beau spectacle de Noël avec « L’atelier du père Noël » le 21 

décembre. 

 

La Messe de Noël du 24 décembre s’est déroulée en l’église Saint Martin- Saint Sébastien 

avec la descente aux flambeaux. Après la calade, chocolat et vin chaud, mandarines et 

châtaignes attendaient les participants, merci le Comité des fêtes ! 

 

Comme de coutume en cette fin d’année, nous avons offert, un panier gourmand à nos 

anciens. 

Cette année encore, de nombreuses manifestations, festives, culturelles et sportives se sont 

tenues dans notre village. Merci à toutes les associations et à leurs bénévoles qui font que 

chaque année nous partageons tous ensemble de merveilleux  moments. 

 

Je vous présente à tous, mes  meilleurs vœux de Santé de Bonheur et encore beaucoup de 

festivités pour 2020 !! 

E  viva  Peirafuec ! 

 

Jackie PIAZZA 

Conseillère Municipale 



Bulletin municipal n°63                               - 12 -                                                Janvier 2020 

 

 

 

 

 

Comité des Fêtes des Arts et des Sports 
 

 

Chers amis Pierrefeutines et Pierrefeutins, 

Que 2019 fût festive !!!! 

 

Vous  avez été nombreux à participer à nos 

manifestations tout au long de l’année… 

La descente aux flambeaux du 24 décembre 

2018 fût un instant magique et empreint de 

convivialité… 

 

Puis … 

 

 

 

La venue de notre cher GERMAIN (Monsieur GAIO) 

toujours aussi en forme pour nous servir sa fameuse 

polenta ! Très bien accompagnée par les succulentes 

saucisses de notre charcuterie artisanale « Gabriel », et de la 

sauce de daube préparée par Fernand. Miam ! Quel régal ! 
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Ensuite, le traditionnel festin de la Saint Nicolas. 

Un week-end de folie !!! 

La devise : 

« Per faïre un buon festin cau estre toui ensén. » fût suivie cette année à la lettre par vous toutes 

et tous.  

Le vendredi soir, son Barbecue Géant et son Bal animé par Dj Aurélio Stella.  

 

 
 

 

Un Samedi étourdissant de joie et de bonne 

humeur avec son concours de boules et ses 

aubades aux notes des galoubets, fifres et 

tambourins provençaux venants du Var et 

attirant des participants d’autres vallées. 

Que dire du succès de la soirée hamburgers, 

suivie d’une ambiance de folie aux sons de Dj 

Flo « le Roi du Passo » très, très apprécié de 

tous. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Et enfin, dimanche avec  son apéritif offert par notre Municipalité au Vieux Village suivi de la 

délicieuse Paella de la famille Garcia qui nous a réunis toujours aussi nombreux en ce jour de 

Fête Nationale. 
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La Macaronade de la mi-août mémorable. 

Nous avons trouvé une place pour chacun de vous, venus si nombreux. 

Et le gargantuesque et artistique concours de Gâteaux attendus avec impatience par tous. 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Nous vous avons aussi accompagné au cours de la soirée des Estivales. 

 

Nous avons également renouveler notre partenariat avec Nature et Vie pour le vide Grenier de 

début septembre avec toujours ses adeptes fidèles au poste. 

 

Et pour clôturer cette année fabuleuse nous nous sommes retrouvés à la traditionnelle Messe de 

Noël du 24 Décembre sur la Place du Vieux Village où nous avons réitérer la magnifique 

procession aux flambeaux en partant de l’Eglise Saint Sébastien. 

Pour l’occasion, le Comité des Fêtes a offert, le vin chaud de Jean-Pierre, ou un chocolat, 

l’occasion de se réunir autour d’un feu de bois que les effluves de mandarines et de châtaignes 

ont accompagné. Nous étions nombreux pour fêter Noël, ensemble !!!! 

 

L’équipe du Comité́ accueil une nouvelle recrue, Léa (Boutin) et vous remercie infiniment 

d’avoir été si nombreux à participer à tous ces moments de communion autour d’une seule et 

même cause « Faire la Fête ensemble », merci à tous les bénévoles venus en renfort. 

 

Nous vous souhaitons de très belles et heureuses fêtes de fin d’année, beaucoup de bonheur, de 

joie et la santé à vous tous ! 

A très  vite pour de prochaines nouvelles aventures !!! 

« Per faïre un buon festin cau estre toui ensén. »  

 

Toute l’équipe du Comité des Fêtes 

 

P.S. : MERCI à ma super équipe. 

Baieta  

Gene QUATTRONE 

Présidente du Comité des Fêtes 
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 Le JODO un 

art martial 

mais pas 

seulement 

 

 

ISHI KA DOJOISHI KA DOJOISHI KA DOJOISHI KA DOJO  

 

Le Jodô Le Jodô Le Jodô Le Jodô  

 

Comme chaque année, de nombreux stages ont ponctué notre pratique de jôdô, art martial 

d'origine japonaise, qui s'est délocalisée à Roquestéron depuis le mois de  septembre dernier 

avec deux entraînements hebdomadaires au foyer rural, les lundis de 19h30 à 20h30  et les 

jeudis de 20 à 22h. 

La calligraphie japonaise ou ShodôLa calligraphie japonaise ou ShodôLa calligraphie japonaise ou ShodôLa calligraphie japonaise ou Shodô 

En cette fin 2019, nous avons proposé de partager nos connaissances en calligraphie avec un 

atelier d'initiation à cette discipline (voir en page 2). Cette pratique se poursuivra au rythme 

d'un atelier mensuel. 

 

Le cours commun au terrain de tennis du villageLe cours commun au terrain de tennis du villageLe cours commun au terrain de tennis du villageLe cours commun au terrain de tennis du village    

Premier atelier d'initiation à la calligraphie japonaise le 15 décembre Premier atelier d'initiation à la calligraphie japonaise le 15 décembre Premier atelier d'initiation à la calligraphie japonaise le 15 décembre Premier atelier d'initiation à la calligraphie japonaise le 15 décembre 

 
Après l'effort, le 

réconfort : le 

« banquet gaulois » à 

Pierrefeu, le sanglier 

est à l'honneur 
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à la salle artisanaleà la salle artisanaleà la salle artisanaleà la salle artisanale        Une joyeuse ambiance en même temps studieuse et détendue. Le Une joyeuse ambiance en même temps studieuse et détendue. Le Une joyeuse ambiance en même temps studieuse et détendue. Le Une joyeuse ambiance en même temps studieuse et détendue. Le 
thème du jour, «thème du jour, «thème du jour, «thème du jour, «    Kihons  kara sei chôKihons  kara sei chôKihons  kara sei chôKihons  kara sei chô    »»»»    : Tout se développe, grandit, à partir des : Tout se développe, grandit, à partir des : Tout se développe, grandit, à partir des : Tout se développe, grandit, à partir des 

bases.bases.bases.bases.    
Une renconUne renconUne renconUne rencontre mensuelle. Prochain atelier prévu le 26 janvier 2020. tre mensuelle. Prochain atelier prévu le 26 janvier 2020. tre mensuelle. Prochain atelier prévu le 26 janvier 2020. tre mensuelle. Prochain atelier prévu le 26 janvier 2020.     

Infos au 06 83 04 91 81.Infos au 06 83 04 91 81.Infos au 06 83 04 91 81.Infos au 06 83 04 91 81. 

Les participantes ont décodé leurs prénoms en katakanas et elles l'ont écrit.Les participantes ont décodé leurs prénoms en katakanas et elles l'ont écrit.Les participantes ont décodé leurs prénoms en katakanas et elles l'ont écrit.Les participantes ont décodé leurs prénoms en katakanas et elles l'ont écrit. 
    

    
Premiers kanjisPremiers kanjisPremiers kanjisPremiers kanjis    !!!!    
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L'Atelier d'initiation à la calligraphie à l'île SainteL'Atelier d'initiation à la calligraphie à l'île SainteL'Atelier d'initiation à la calligraphie à l'île SainteL'Atelier d'initiation à la calligraphie à l'île Sainte----Marguerite avec un groupe de Marguerite avec un groupe de Marguerite avec un groupe de Marguerite avec un groupe de 
budokas.budokas.budokas.budokas. 

 

 

 

                   Marie PONSOT 

 

 

 

Un groupe d'italiens va se mettre au travailUn groupe d'italiens va se mettre au travailUn groupe d'italiens va se mettre au travailUn groupe d'italiens va se mettre au travail    : l'ambiance est : l'ambiance est : l'ambiance est : l'ambiance est 
bonnebonnebonnebonne    !!!!    

CiCiCiCi----contre, le thème de l'atelier de Pierrefeucontre, le thème de l'atelier de Pierrefeucontre, le thème de l'atelier de Pierrefeucontre, le thème de l'atelier de Pierrefeu    : tout se : tout se : tout se : tout se 
développe, grandit, à partir des développe, grandit, à partir des développe, grandit, à partir des développe, grandit, à partir des bases. bases. bases. bases.     
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L’association des parents d’élèves de PIERREFEU 

 « Les Noisettes » 
  

 

 

Notre  association s’investit tout au long de l’année pour permettre aux enfants scolarisés dans 

notre école des Ecureuils, de bénéficier de moments magiques… En début d’année un nouveau 

bureau a été élu avec à sa tête Mme Nancy DORSON, élue entant que Présidente. 

 

Cette année, Halloween, fut un grand succès, avec la rencontre de « Babounette, la clownette », 

qui a réalisé de très beaux maquillages et de très belles sculptures sur ballons pour chaque 

élève, suivi de la chasse aux bonbons. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En fin d’année, pleins de surprises attendaient nos 

Ecureuils, une rencontre unique avec le Père Noël 

avec des cadeaux plein sa hotte, une pièce de théâtre 

« L’atelier givré du Père Noël », présentée par la 

société Evénementia et un goûter. 

 

 

 

 

D’autres merveilleux moments restent à venir, la chasse aux œufs à Pâques, 

la kermesse… 

 

 

Nous remercions également Monsieur le Maire et son Conseil Municipal, pour son soutien et 

son implication anvers les enfants, notament concernant les cadeaux offerts pour Noël, ainsi 

que Mme Marion SEYEUX, directrice de l’école des Ecureuils. 

 

Nous tenons plus particulièrement à remercier les Pierrefeutins, qui comme chaque année 

contribuent à ce que cela soit possible, en commandant les chocolats et en participant aux 

manifestations organisées par l’association. 

Nous espérons vous voir encore plus nombreux aux prochains événements organisés pour les 

enfants de l’école. 

 

 

 

 

Toute l’équipe de l’ADPE les Noisettes vous souhaitent 

d’excellentes fêtes de fin d’année. 
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Nous souhaitons tout d’abord, remercier tous les adhérents de notre très cher Club-Inter Ages 

de Pierrefeu. 

 

Le Club nous permet de nous retrouver pour un moment d’échanges, de partage… des 

moments conviviaux que l’on apprécie de passer tous ensemble. C’est un endroit réunissant 

toutes les générations de notre beau village de Pierrefeu, de 7ans jusqu'à 99 ans !!! Nous 

sommes très heureux de faire perdurer cette association. 

Pour revenir sur  nos rencontres de l’année passée, 

nous avons commencé par la Galette des Rois que 

nous avons dégusté en ce mois de janvier. Nos repas 

traditionnels ont suivi avec la raclette, un repas Thaï, 

Pan bagnats, Pizzas, Pique-nique au bord de 

l’Estéron…  Que de bons moments agréables. 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

Les samedis après-midi nos joueuses de cartes se réunissent, 
avec nos équipes de boulistes qui se sont distinguées et ont 
participé aux journées régionales de pétanque à Fréjus au mois 
de mai. 

Se sont retrouvés premier, Jean-Pierre MIQUELIS, Daniel 
FAVARIVI, Jean-Louis PEYRANO. 

Et se sont retrouvés deuxième, Alain et Lucie ROL, Josy 
FAVARIVI. 

Aussi, nos équipes de boulistes ne s’en sont pas arrêtées 
là…Lors du concours départemental organisé par Générations 
Mouvement à Touët-sur-Var, où nous avons pu passer une très 
belle journée dans ce village pittoresque décoré de portes 
peintes, la salle de la mairie nous présente les portraits de tous 
les Présidents qui se sont succédé dans notre République… 
Une journée enrichissante pour accompagnants et participants. 
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Ce jour là,  nos deux équipes ont terminé Premier et Second à ce concours d’une trentaine de 
triplettes… 

En première place, Alain et Lucie ROL, Daniel FAVARIVI, en deuxième place, Jean-Pierre 
MIQUELIS, Jean-Louis PEYRANO et Jean-Pierre LECLERC. 

Nous tenons à les féliciter chaleureusement, ils représentent notre petit club fièrement lors de 
concours… Nous avons les meilleurs !!! 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nous vous invitons à vous 

joindre à nous, afin de nous 

rassembler, autour d’un verre, 

d’un café, d’un jeu de cartes, 

ou encore de venir rivaliser 

avec nos champions autour 

d’une partie de pétanque… 

nous serions très heureux de 

vous compter parmi nous 

l’année prochaine… 

Nous vous souhaitons à tous 

de belles et bonnes fêtes de fin 

d’année, beaucoup de joie, et 

surtout une bonne santé… 

Prenez soin de vous, et de vos 

proches ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Marie-Rose MIQUELIS et son équipe 
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L’Espace de Vie Sociale Bulle d’Aires dont le siège social est à Roquestéron, mène diverses 

actions sur le territoire de la Vallée de l’Estéron.  

 

Notamment sur Pierrefeu : 

 

� Les activités péri scolaires sur la commune de Pierrefeu : accueils du matin et soir, 

restauration du midi, en lien avec les valeurs de l’éducation populaire. 

� L’association gère également le centre de loisirs intercommunal du Mercredi avec une 

capacité d’accueil de 15 enfants âgés de 3 à 11 ans. Cette année les enfants ont pu 

bénéficier d’un cycle de cours de natation en partenariat avec la Communauté de 

Communes Alpes d’Azur. Ainsi que de cours de ski avec le soutien du Conseil 

départemental des Alpes-Maritimes. 

� Un « Espace Ados » accueillant des jeunes de 12 à 17 ans. 

 

L’Espace de Vie Sociale propose également des permanences d’accès aux droits et 

d’accompagnement aux démarches administratives pour les usagers, en itinérance sur les 

villages qui souhaitent nous accueillir.                                                                  

Nous remercions tous nos partenaires pour le soutien apporté, ainsi que les salariés, les 

bénévoles et les parents. C’est grâce à l’implication de chacun que les actions menées par 

l’association pourront se poursuivre et se développer. 

 

Contact : 04.93.05.22.03 ou 07.83.30.06.82 

Mail : lamaisondesanfants06910@gmail.com Site : www.lamaisondesenfants06910.fr   

Facebook : Maison des Enfants Vallée de l'Estéron 

Siège social : 15 bd SALVAGO 06910 ROQUESTERON Tel : 04.93.02.68.49 
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Association de Yoga 
 « Force Santé Bien Etre en Yoga , en Estéron» 

 

 

 
La parole à nos adhérents ….. 
A l’occasion de l’assemblée générale cet été, nous avions questionné nos « yogis, yoginis »; qu’est ce 

que la pratique du yoga leur avait apporté, ce que le « yoga » représentaient, pour eux,…. Nous 

transcrivons leurs réponses ici …. 

 

 

 
    

 

 
 

 

 

 

 

 

 
Je remercie chaque jour qu’il y ait un 
cours ici, dans ce village, et pour toute la 
vallée, je trouve super, car c’est un état 
d’esprit qui se développe l’air de rien. 
Dans les personnes, ça apporte plus de 
calme, de détente, plus de respect, les 
uns des autres, et un esprit dans le yoga. 
Je trouve formidable que ça se 
développe dans toute cette vallée. 
Avec le yoga, les méditations, notre 
vallée est en train de beaucoup se 
pacifier, se transformer. 
 

 
 
« Lorsque j’étais en maison de repos, je 
faisais faire aux infirmières les 
respirations matin, midi et soir…. Quand 
je rentrais à l’hôpital pour faire mes 
soins, j’étais stressée et je commençais 
à respirer dans la salle d’attente.  
Ça m’a beaucoup apporté. J’ai vraiment 
trouvé quelque-chose qui m’apporte un 
bien moralement » 
 

Pour moi, le yoga est une découverte, en 
travaillant la respiration, je peux 
supporter l’inconfort au travail » 
 

« Le yoga m’a permis de traverser des 
moments un peu difficile. C’est une façon 
de faire une petite parenthèse, une bulle 
de détente et laisser tout le reste à côté. 
Par rapport à la respiration, quand on ne 
va pas très bien et que je n’arrive pas à 
me mettre dans une posture, au moins je 
respire et tout va mieux » 

 
 
« Le yoga ajoute une très belle structure 
à ma vie, et c’est super même si je ne 
pratique pas tous les jours, 1 ou 2 fois 
par semaine, ça me suffit. 
Je trouve aussi super qu’il y ait cette 
possibilité de faire du yoga dans ce petit 
village. On est très bien ensemble et je 
trouve ça très bon » 
 

« Ça fait très longtemps que je devais en faire, ça faisait partie de mes 
objectifs, comme je suis un peu difficile, je suis tombé exactement sur le yoga 
qui correspond à ce souhait. 
J’aime bien les trucs un peu techniques, les trucs où on va tout doucement, et 
cela correspond exactement à ce que je recherchais. Je pensais que c’était 
une forme de sport et c’est pas du tout ça, c’est un état d’esprit, une façon de 
vivre, de se regarder vivre aussi 
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Toute l’équipe «YOGA FSBE », Mireille, Tony, Rosette et Manon vous souhaite de belles 

fêtes de fin d’année, et si vous aussi vous souhaitez découvrir le yoga de Babacar Khane, venez 

nous rejoindre tous les vendredis  matin à 9h, à la salle artisanale, ou à un autre cours dans la 

vallée. 

www.fsbe-yoga.com 

www.iiy-yogikhane.ch 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Manon LEMAIRE 

« Le yoga enlève les fatigues de la 
journée ; on finit par le vivre 
intérieurement, au quotidien. Le yoga 
c’est l’équilibre, quand on sort d’une 
séance, on est ni trop excité, ni trop 
calmé.  
C’est une discipline dont j’ai besoin, c’est 
un cheminement intérieur.  
Les jours où on est un peu moins dans le 
yoga, on est moins concentré et c’est 
très important de suivre ce fil conducteur 
intérieur que nous apporte la pratique.  
Dans les moments un peu difficile, c’est 
un recours super parce qu’on respire et 
ça va. On peut aller d’étapes en étapes, 
sans se stresser et en gardant un calme 
intérieur. » 
 

Dans le yoga de Babacar Khane, je 
trouve tout, car dans celui que je 
pratiquais avant, il n’y avait pas ce travail 
de préparation, ce travail sur le souffle. 
Il y a tous les aspects, même physiques, 
parfois c’est un peu difficile, on se 
pousse un peu dans nos retranchements 
et on se rend compte que surmonter nos 
difficultés, ça nous permet de concentrer 
notre mental, comme un petit grain de 
poussière dans l’univers, c’est très 
complet, et très global. 
 

 
Je ne connaissais pas cette activité, c’était 
plutôt un côté physique qui me plaisait, et la 
façon dont ce yoga nous est proposé, je 
trouve ça relaxant ; ça va vers une douceur 
complète, physique, mentale, spirituelle. Ça 
rejoint le côté « méditation ». 
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Nouveau à PIERREFEU 
 

 
Association de trail, (course à pied en milieux naturels), qui a pour objet de promouvoir, 

organiser et proposer des activités sportives autour de la course à pied et plus particulièrement 

du trail. Mais aussi du cyclisme, de la course d’orientation, du trekking, des courses multi-

sports ou encore des raids, dans un esprit de groupe et de convivialité dans le département des 

Alpes-Maritimes et alentours, avec organisation de manifestations, de courses en compétition et 

la mise en place d’animations pour la promotion de l’association et du sport en général. 

 

Si vous êtes intéressé pour vous investir ou simplement pour participer à des épreuves de trail 

dans la vallée de l'Esteron et plus précisément, dans notre beau village de PIERREFEU 

n'hésitez pas à contacter Nicolas au 06 75 00 51 84. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Le Président de l’Association  

Nicolas CAMPODONICO 
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We are watching the crane 

migration. We have been inspired 

by nature lovers, Michel and 

Martine BELLAUD. Now we are 

happy bird watchers. 

We are standing in front of St Paul’s 

cathedral. We have enjoyed many 

lessons on England, its culture, food and 

Royal Family. 

Happy Group 

In front of chapel Vieux Pierrefeu   

Here we are in front of a pub in DUBLIN. 

We danced to the folk music and ate Irish 

stew. 
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We have enjoyed fun lessons in the sale artisanale. Incredible aperitifs, English afternoon tea, 

Mexican tortillas, thaï food, and raclette… 

And had a treasure hunt, boules competition, restaurants visits, river picnics presentations on 

countries. 

And wildlife. 

 

Jill OATES 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

We loved the wonderful wild 

scenery, seeing puffins nesting on 

the cliffs and visiting this 

dunvegan castle on the isle of 

skye. 
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EDITION 2019 DE LA COURSE DE CARRIOLES 

 

C’est sous un beau soleil et la chaleur que s’est déroulée la course de carrioles 2019, le 21 

Juillet dernier,  et elle a connu son beau succès habituel. 

 

Les concurrents étaient près au départ dès 10h pour les premières descentes de course de la 

matinée après l'ouverture de la course faite par Nicolas TOSI, président de l'A.S.A 

PIERREFEU, et M. Marc BELVISI, maire de PIERREFEU. 

 

 

 

Tout le monde, à l’heure de midi, a pu profiter 

des délicieux pans-bagnats confectionnés, 

comme toutes les années, par les « dames » de 

l’A.S.A. de PIERREFEU, qui se mettent à la 

tâche tôt le matin pour assurer  le régal des 

papilles de tous. 

 

 

L'après-midi s'est poursuivie, toujours dans la bonne humeur, et tous les concurrents sont 

repartis à  l'affrontement et en découdre lors des trois descentes qui se sont succédées. 

 

La journée, qui s’est terminée par une très belle remise des prix et le traditionnel punch, a donc 

été un régal pour tous !! 

 

Rendez-vous est pris pour la course 2020. Avis aux amateurs !!! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La secrétaire de l’ASA Pierrefeu 

Martine ARBAUD 
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L’ASSOCIATION 

 PIERREFEU NATURE ET VIE 

 
 Notre association a organisé, cette année encore, de nombreuses manifestations qui ont connu 

un vif succès. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le 4 mai, notre organisation a lancé une  journée de débroussaillage  sous le vieux-village en 

contrebas du jeu de boules aux fins de créer un parc à moutons. 

Ainsi, et de manière écologique, l’entretien de toute cette zone va être assurée par des moutons. 

Ce travail collectif a été réalisé par une équipe motivée de bénévoles de l’association. 

Comme chaque année, nous avons organisé la 

randonnée de la Ste Baume le 9 juin. Les plus 

courageux étaient partis tôt le matin pour 

assister à la messe en plein air célébrée sur le 

parvis de la chapelle. 

Un grand pique-nique a réuni tous les 

participants à l’ombre des cerisiers et des pins 

dans le pré au pied de la chapelle. 

Le 20 juillet sur la place du vieux-village, nous avons convié l’ensemble des habitants de la 

commune pour la soirée des voisins. De nombreux plats préparés par les participants ont été 

dégustés dans une ambiance joviale et conviviale. Le repas a été suivi par la projection, en 

avant-première, du nouveau documentaire de Christian PASSUELLO  « L’ile rouge mot à 

mot »; une œuvre remarquable qui a remporté un vif succès auprès du public venu nombreux.   

Une nouvelle séance de cinéma en plein air s’est déroulée sur la place du vieux-village le 3 

août pour le plus grand plaisir d’une assistance nombreuse. 

 

Le 17 août une marche était organisée au départ 

d’AIGLUN, avec pour destination le captage de la 

source du VEGAY ; ce fût une journée instructive 

couronnée de succès. A midi, dans un espace 

ombragé, un moment de repos agrémenté d’un 

pique-nique a été partagé par les nombreux 

marcheurs. 
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Enfin, notre association a organisé en 

partenariat avec le Comité des Fêtes un grand 

vide-greniers le 8 septembre sous la halle 

provençale. Les pans bagnats préparés dans 

les règles de l’art par nos « cordons bleus » 

sont partis comme des petits pains… 

Cette manifestation a connu un très vif 

succès.  

 

 Nous vous attendons nombreux en 2020 pour de nouvelles activités et sorties et, nous vous 

souhaitons à tous de très bonnes fêtes de fin d’année. 

 

Marie-Christine SCARPATI 

La Présidente 
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Les Activités D’AlineLes Activités D’AlineLes Activités D’AlineLes Activités D’Aline 
 

Agent de restauration depuis deux années, mais également animatrice de la garderie du matin, 

je travaille avec les petits écureuils de PIERREFEU. 

Ensemble, nous éveillons notre créativité. 

Chaque jour, ils prennent plaisir à confectionner les décorations des tables de Noël, Pâques et 

des différents thèmes de goûts et de repas. 

Ce n’est pas tout, afin de présenter les ateliers et créations des enfants, j’ai crée un blog photo : 

https://www.leblogdaline.fr/  

 

 

THEME DES TABLES 

 

                  A LA PLAGE      NOEL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  PAQUES      HALLOWEEN 
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J’encourage au recyclage et à la réutilisation des objets du quotidien afin de créer des objets 

ludiques et/ou artistiques.  

C’est en combinant les choses les plus simples et un soupçon d’imagination que nous racontons 

nos histoires.   

REALISATIONS ARTISTIQUES 

 
 
 

TABLEAU REALISE EN COLLAGE 
DE TISSUS 

ROBOT POUBELLO 

PRO DU RECYCLAGE 

  

  

TISSUS DÉCOUPÉS ET BOITE A 
ŒUFS 

BOITES DE CONSERVES ET 
ROULEAUX CARTON DE 

PAPIER WC 

 
 

 

Aline ROL 
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Le gâteau de mon enfance  

( sans cuisson à faire la veille pour le lendemain) 

 

 

Les ingrédients  pour 10 parts de gâteau (pour les gourmands !) 

 

Prendre un plat rectangulaire 
    

2 paquets de petits brun (le paquet bleu et argent) 

 

Pour la crème au beurre :  

250 g de beurre ramolli mais froid 

2 œufs 

120 g de sucre 

Extrait de café 

 

Sortir le beurre afin qu’il soit bien mou. 

Casser les œufs, mélanger avec le sucre. 

Mettre dans une casserole à feu très doux, mélanger vigoureusement jusqu’a ce que soit lisse 

(moins de 5min) Laisser refroidir. 

Dans une jatte, travaillez le beurre mou en pommade, incorporé petit à petit la préparation 

œufs/sucre jusqu'à l’obtention d’une « pâte » lisse et dense. 

Rajouter l’extrait de café. 

 

Faire du café « fort » mettre un dose de rhum selon votre convenance. 

Tremper les biscuits dans le café/rhum  

Disposer une couche de biscuits dans votre plat, puis étaler une couche de crème au beurre. 

Répétez l’opération jusqu'à épuisement des ingrédients. 

Mettre au réfrigérateur. 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Bonne dégustation !!! 

Jackie PIAZZA    

Conseillère Municipale 
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Végautier en 1900 … 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Végautier ou Vé Gautier est le hameau habité le plus haut de la commune de PIERREFEU, à 

900 mètres d’altitude. 

La plus grande partie du hameau est la propriété de la famille LOGVINENKO depuis les 

années 1960. 

Pour ceux d’entre vous qui en ont le courage, vous pourrez peut être les rencontrer au terme 

d’une randonnée d’environ 3 heures à partir du Vieux Pierrefeu. 
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L A  S O U P E  D E  T O U T E S  L E S  V E R T U S  
 
On survivait à PIERREFEU avec ce que l’on récoltait. 

Pour les légumes, c’était pratiquement l’abondance. Le climat favorable, des hivers peu 

rigoureux, une faible altitude, un bon ensoleillement, quelques terrains arrosables avec des 

moyens archaïques mais efficaces à force d’entretien et de surveillance, faisaient que les 

récoltes de haricots aux multiples variétés maintenant perdues, en partie (les jeunes 

générations n’ayant pas su conserver les semences, ou s’étant laissées attirer par des variétés 

plus productrices mais plus fade en goût), étaient d’un bon rendement. 

Les pommes de terre, aussi, depuis les précoces jusqu'à celles remisées pour l’hiver dans un 

coin peu éclairer et frais de la cave, permettaient de cuisiner a volonté, ragouts, purées, 

omelettes (pommes de terre coupées en tranches dans une poêle avec de l’huile de pays, et 

nappées d’œufs battus en fin de cuisson : un vrai gâteau à faire dorer sur les deux faces en se 

servant d’une assiette pour le renversement ; cette omelette pouvait être mangée froide, en 

campagne, accompagnée d’un peu de vin de PIERREFEU.) 

 

Pour les pommes de terre, il fallait compter une bonne part pour le « noble », c'est-à-dire le 

cochon, qui mangeait ses deux gros seaux de victuailles par jour, sans compter les fèves et la 

farine en supplément quelquefois dans la semaine ; un fin gourmet sachant retrouver, dans 

l’auge de pierre, la plus petite pomme de terre au milieu du reste de sa pitance. 

 

D’autres légumes réussissaient à merveilles, pourvu qu’ils fussent abondamment arrosés. 

C’étaient les tomates, les poivrons, les aubergines. A peine âgé de six ans, j’étais chargé de 

l’arrosage au PLANET, de ces magnifiques plantes badigeonnées au vitriol (sulfate de cuivre) 

par mon père, de temps à autre, avec un rameau de genêt. J’allais ouvrir la bonde du « nai », 

(réservoir creusé dans la terre, prés d’une source qui l’alimentait, source captée par mon père, 

aidé de BELLON, dit « le taissou » (le blaireau) je suivais l’eau pendant une centaine de 

mètres, jusqu'à la plantation, non sans avoir dégagé les feuilles accumulées dans la petite 

rigole depuis le dernier arrosage. 

Là, je répartissais l’eau entre les rangées de plants, pour que tous soient bien abreuvés. C’était 

l’heure où le soleil commençait à décliner, le meilleur moment pour donner à la terre sa ration 

d’eau. Dans la nuit, les racines en absorberaient le maximum pour permettre aux plantes de 

résister à la canicule du lendemain. Au bout de trois quarts d’heure, l’eau n’arrivait plus. Je 

retournais au réservoir remettre la bonde en place pour qu’il se remplisse dans la nuit. 

 

Dans le quartier du RIOU, l’eau était plus abondante, grâce à un petit barrage rustique appelé 

« la prie », construit sur le torrent, et a un système de canaux desservant les terres. Les 

arrosants étaient nombreux ; un rôle d’arrosage régissait le tour de chacun. 

 

A part les haricots et les pommes de terre, mon père plantait aussi des choux de MILAN pour 

l’hiver, des courges : les grosses cougourdes et les « violons » à la chair jaune et parfumée. Au 

mois d’octobre, a maturité complète (il fallait que le « pécoui » se détache de la tige mère sans 

aucun effort), nous devions ramasser courges, et violons avec beaucoup de précautions et les 
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acheminer jusqu’au village, sans heurts, dur l’âne, après les avoir isolés les uns des autres dans 

les « gourbins » avec une bonne épaisseur de feuilles de haricots fanées. 

Ensuite, c’était le rangement dans un endroit de la remise, de température, modérée. Mais 

laissons les « cougourdes » s’accorder avec les « violons » sur un bon lit de paille, et revenons 

un peu en arrière. 

 

Les pommes de terre avaient leurs prédateurs. La terre du Riou était infectée de courtilières 

appelées « pourquets » (petit cochons) ; ce qui donnait des tubercules percées. Parfois, de part 

en part. Ce n’était pas un joli animal, et j’étais un peu effrayé quand mon père en attrapait une 

en bêchant. 

Nous étions obligés de mettre un étui en roseau dans la terre pour la protection des tiges des 

tomates, des poivrons, des aubergines, lors de leur plantation. 

Nous n’utilisions aucun produit toxique, à part le soufre pour l’oïdium, et le sulfate de cuivre 

pour le mildiou. 

 

L’arrosage réglementé était une rude corvée. Ma mère, quand elle n’avait pas encore dix-huit 

ans, allait arroser la nuit, au RIOU, avec sa grand-mère, tante Saze, que vous connaissez déjà. 

C’était donc avec la lanterne à la main, que l’on s’assurait que l’eau était bien parvenue au 

bout de la ligne de légumes. L’une déviait l’eau, en amont, l’autre en aval, disait : « c’est bon, 

tu peux passer à la raie d’après ». 

Fort heureusement, le tour d’arrosage ne tombait pas souvent la nuit. Dans l’obscurité épaisse 

de ce fond de vallon, cerné de bois sombres, où le cri de l’effraie vous glaçait les os, tellement 

il ressemble à un cri de détresse humain. Il fallait, jeunes ou vieux n’avoir aucune crainte. 

Par hasard, on voyait poindre la lumière pâlotte d’une fenêtre du village, non encore électrifié, 

à  trois quart d’heures de marche de là. 

C’était ainsi, pour survivre, il fallait tout risquer, vaincre ses peurs,  ses angoisses, dans une 

nuit de « pégo » (une nuit de poix) qu’il fallait passer. 

Après toutes ces peines, il fallait un peu de plaisir, et déguster ces légumes qui avaient 

demandé tant de soins. 

 

Tout l’hiver, ma mère préparait des soupes cuites dans le « lavesou » de bronze, a petit feu sur 

les braises ; elles étaient délicieuses. Haricots blancs secs, tranche de courge jaune, pommes de 

terre, chou bien frisé, oignon, poireau, tranche de petit salé roulé, tout un amalgame parfumé 

auquel elle ajoutait, quelques minutes avant la sortie du feu, une petite poigné de vermicelles. 

Entre temps, ma mère, avait ajouté une feuille de laurier, une feuille de sauge, un brin de thym, 

un brin de sarriette ou de pèbre d’ai, une gousse d’ail non épluchée, du basilic passé au mortier 

avec de l’huile d’olive. 

Cette soupe constituait un repas complet. Nous gardions souvent le morceau de petit salé cuit 

pour le petit déjeuner de mon père, le lendemain matin. 

Manger deux assiettes de cette soupe très chaude vous enlevait toute fatigue, presque 

subitement. De plus, elle chassait de votre esprit le découragement, et vous faisait paraitre la 

vie dans ce qu’elle a de plus beau. Elle ouvrait la fenêtre au bonheur. 

C’était la soupe de toutes les vertus. 

Raoul ROUBIN 
LA SOUPE DE TOUTES LES VERTUS CHAPITRE EXTRAIT DE LA ROCHE DES 

HEURES  
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Suivez toutes les informations 

internet www.pierrefeu-06.fr
 

 

VOISINS VIGILANTS 

 

• Quartier du Coulet-Gare
suppléant M. Jacky PONSOT

• Quartier du Scordiglaus
Mme Véronique COBALEDA

• Quartier du Planet : 

Anne-Marie LAVENE 

• Quartier du Vieux Village
suppléante M

me
 Irma PLACE

• Quartier des Hautes Vignes
suppléant M. Alain ROL 

• Quartier des Mortissons
Mme Véronique AVENIA 

• Quartier de Végautier : 

suppléante M
me

 Tania LOGVINENKO
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toutes les informations ainsi que les Conseils Municipaux de la Commune sur notre site 

06.fr 

Gare : M
me

 Christiane CASTEL et 

suppléant M. Jacky PONSOT 

Quartier du Scordiglaus:  M. Fernand ARBAUD et suppléante 

COBALEDA 

Mme Jill OATES et suppléante M
me

illage :  M
me

 Anne-Marie BELVISI et 

Irma PLACE 

ignes : M. Jean-Michel LANTERI et 

 

Quartier des Mortissons :  M. Jérôme CALIPPE et suppléante 

 

 M. Alain CLERGERIE et 

Tania LOGVINENKO 

                                                Janvier 2020 

de la Commune sur notre site 

Christiane CASTEL et 

me
 

Marie BELVISI et 

Michel LANTERI et 

M. Alain CLERGERIE et 
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LA MAIRIE : 
Secrétariat ouvert au public  du lundi au vendredi de 8h30 à 12h. 

Tel : 04.93.08.58.18–Mail : mairie@pierrefeu-06.fr 

www.pierrefeu-06.fr 

Facebook : Marie Pierrefeu (C’est bien Marie et non Mairie) 

 

 

ASSISTANTE MATERNELLE : 

Mme Sabine ARBAUD 

04.93.22.03.54 Ou 06.50.30.57.23 

 

SERVICE D’AIDE A LA PERSONNE :  
ADMR 04.97.11.87.11 

 

Mme Françoise BRULIN     Mme Patricia COTTA 

06.66.77.54.42      04.93.08.97.93 ou 06.74.71.93.09 

 

Mme Sandrine GANTOIS (PIERREFEU) 

06.77.90.28.21 

 

 

SANTE : 

KINESITHERAPEUTE (ROQUESTERON) 

• Mme VALENCIA 06.25.88.28.93 

ORTHOPHONISTE (ROQUESTERON) 

• Mme Patricia MALQUARTI 06.59.95.52.31 

• DOCTEUR SINGEORZAN (ROQUESTERON)  06.70.47.01.38       

• DOCTEUR GARDIN(GILETTE) 04.93.08.57.18                  

• DOCTEUR CASTEL (GILETTE) 04.93.08.57.18        

INFIRMIER  

• THIERRY MARQUET (ROQUESTERON) 06 .82.77.24.16 

                                   

COIFFEURS A DOMICILE : 

MELANIE      VERONIQUE 

06.69.42.38.67     06.66.99.81.09 

 

TRANSPORT : 

Transport BOUTIN contact : 06.73.98.90.07 

 transportsboutin@orange.fr 

 

DEMENAGEMENT : 

Les Spécialistes du Déménagement - Christophe MIQUELIS contact : 04.93.55.60.21 

 

TAXI : 

Delphine ARBAUD PIERREFEU contact : 06.89.44.51.42 
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PRODUCTEURS : 

• Gaec du Cailletier Aoc Huile et Pâte D’olives  

Sylvain ARBAUD le Cailletier –Contact : 04.93.22.03.54 

• Olives Salées et Huile D'olive 

Eric et Patrice VITALE Le Planet : 04.93.08.52.52 

   

BOIS ET JARDIN : 
VITALE élagage contact : 04.93.08.52.52 

 

BATIMENT ET TRAVAUX PUBLICS : 

• ESTERON CONSTRUCTION MIQUELIS  contact : 04.97.02.12.48 

• PLATRES PONSOT contact : 04.97.02.12.16 

 

ELECTRICITE : 

Electricité Générale - Christian BOIVIN : 06.11.76.44.12 

 

AMELIORATION DE L’HABITAT 

Fenêtre, volets, porte etc.…. 

Steven AVENIA contact : 06.61.86.47.81 

 

INGENIEUR CONSEIL ET ARTISANAT CHAUFFAGE SOLAIRE ET BOIS 

Serge LEONARD contact: 06.67.71.30.09 

contact@sergeleonard.com 

sergeleonard.com 

 

RAMONAGE DES CONDUITS DE FUMEE, GRANULES, FIOUL, GAZ 

Entretien, nettoyage de tous types de foyers (poêle à bois, poêle à granulés, cheminées, inserts, 

chaudières,  etc.…)   

Le Ramoneur des Vallées contact : 06.62.92.94.92 

 

GARAGE : 

Stéphane BLANC –contact : 04.93.08.52.98 

 

CHAMBRES ET TABLE D’HOTES : 

LA MAISON AUX OLIVIERS  360 Route Des Mortissons 

Contact : 04.97.02.12.81  www.maison-aux-oliviers.com 

 

FABRICATION CHARCUTERIE : 

« Charcuterie GABRIEL » Christelle PONS contact : 04.92.08.99.54 
  

MANDATAIRE IMMOBILIER AU SEIN DU GROUPE I@D France 
Biens à la vente sur la vallée mais également sur le littoral et l’arrière pays du 06  

Contactez Jean CIRILLO  06.89.11.66.94 ou jean.cirillo@iadfrance.fr 

  

DEPANAGE INFORMATIQUE  
Pierre NUNEZ : 06.42.06.41.97 pierre@reseaux-services.fr 
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- Le 22 juin 2019 M. Sylvain PERETTI

- Le 29 juin 2019 M. Kévin 

 

 

 
   

                                                          

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

- Mme Cécile ARTUSIO veuve FORLUCCI le 19 janvier 2019

- Mme Sylviane VINCIGUERRA épouse DRIDI

- M. Georges PAGANI, Ancien Conseiller Municipal, le 24 avril 2019

- Mme Marie VITALE le 29 août 2019

- M. Christian LANDAT

 

Acceptez nos sincères condoléances pour adoucir cette difficile épreuve et sachez que nos 

pensées vous accompagnent.
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MARIAGES  

 

Sylvain PERETTI et Mme Manon  LEMAIRE 

Le 29 juin 2019 M. Kévin BORIES ET Mme Sarah GONZALEZ 

                        Se sont  unis pour le meilleur et pour le pire…

DECES 

Mme Cécile ARTUSIO veuve FORLUCCI le 19 janvier 2019 

Sylviane VINCIGUERRA épouse DRIDI le 4 février 2019 

M. Georges PAGANI, Ancien Conseiller Municipal, le 24 avril 2019

le 29 août 2019 

Christian LANDAT 13 septembre 2019 

Acceptez nos sincères condoléances pour adoucir cette difficile épreuve et sachez que nos 

us accompagnent. 

                                                Janvier 2020 

 

Se sont  unis pour le meilleur et pour le pire… 

M. Georges PAGANI, Ancien Conseiller Municipal, le 24 avril 2019 

Acceptez nos sincères condoléances pour adoucir cette difficile épreuve et sachez que nos 
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La Chapelle de la Sainte Baume 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 

Aquarelle peinte par Marie Josée TAUDOU, TOULOUSE 
 

 
 


